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Stage Master :

Identification algorithmique d’images d’otolithes par IA avec un ensemble restreint de données.

Version française :

Vue d’ensemble : Ce stage porte sur la reconnaissance algorithmique d’images d’otholithes
par IA, pour la détection et le suivi du régime alimentaire de gros poissons (dauphins,
requins) et mammifères aquatiques (baleines, lamantins).

Ce travail rentre dans le cadre d’un projet de recherche collaboratif interdisciplinaire, im-
pliquant les laboratoires GREYC (Caen / France) et le Dauphin Island Sea Lab (DISL,
Alabama / USA). Une poursuite en thèse est possible (et même souhaitable).

Description détaillée : L’analyse d’images d’otholithes (Fig.1) joue un rôle crucial dans
la recherche en écologie marine, par exemple pour analyser la croissance des poissons ou
mieux comprendre le régime alimentaire de leurs prédateurs (dauphins, requins, baleines,
lamantins).

Figure 1: Exemple d’images d’otholithes et les variétés de poissons associés.

Cependant, la disponibilité limitée d’images d’otholithes constitue aujourd’hui un défi ma-
jeur pour l’application de techniques d’intelligence artificielle (IA) basées sur l’apprentissage
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profond, qui nécessitent souvent de gros volumes de données labelisés pour leur apprentis-
sage.

Ce stage de Master vise à développer des méthodes de classification robustes pour les images
d’otholithes en exploitant efficacement leurs caractéristiques géométriques propres, puisque
nous disposons d’un ensemble restreint de telles données.

Les objectifs du stage sont donc d’explorer dans un premier temps l’efficacité des techniques
existantes de Few Shot Classification en apprentissage automatique, et de les spécialiser
pour l’analyse d’images d’otholithes. Dans un second temps, on cherchera à intégrer ces
méthodes dans un prototype d’interface utilisable par les chercheurs du DISL pour l’analyse
semi-automatique de ces images.

Compétences attendues : Le candidat aura eu une formation poussée en Apprentissage
automatique et Analyse/Traitement d’images. Une bonne connaissance du langage Python et
des cadriciels associés pour l’apprentissage automatique est demandée (Pytorch notamment).

Environnement et encadrement : Le stage se déroulera sur une durée de 6 mois, dans
l’équipe IMAGE du laboratoire GREYC (UMR CNRS 6072) de Caen / France. Il sera
encadré par David Tschumperlé (CR CNRS) et Alexis Lerchervy (MC UNICAEN).

Le stage fait l’objet d’une gratification standard pour un stage Master (entre 500-600 euros
par mois), et peut commencer début Mars ou début Avril 2024.

Intéressé ? Contactez nous par mail en y joignant un CV et tout document donnant une
idée de votre profil.

English Version :

Overview: This internship focuses on algorithmic recognition of otolith images using ar-
tificial intelligence, aiming for the detection and tracking of the dietary habits of large fish
(dolphins, sharks) and aquatic mammals (whales, manatees).

This work is part of a collaborative interdisciplinary research project involving the GREYC
laboratory (Caen / France) and the Dauphin Island Sea Lab (DISL, Alabama / USA).
Pursuing a Ph.D. is possible (and even desirable).

Detailed Description: The analysis of otolith images (Fig.1) plays a crucial role in marine
ecology research, for instance, to analyze fish growth or better understand the dietary habits
of their predators (dolphins, sharks, whales, manatees).

However, the limited availability of otolith images poses a major challenge today for the
application of artificial intelligence (AI) techniques based on deep learning, which often
require large volumes of labeled data for training.

This Master’s internship aims to develop robust classification methods for otolith images
by effectively exploiting their unique geometric features, given the restricted set of available
data. The objectives of the internship are, therefore, to initially explore the effectiveness
of existing Few Shot Classification techniques in machine learning and specialize them for
otolith image analysis. In a subsequent phase, efforts will be directed towards integrating

https://tschumperle.users.greyc.fr
https://lechervy.users.greyc.fr/
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these methods into a prototype interface usable by researchers at DISL for semi-automatic
analysis of these images.

Expected Skills: The candidate should have received advanced training in Machine Learn-
ing and Image Analysis/Processing. A strong proficiency in the Python language and asso-
ciated frameworks for machine learning is required (particularly PyTorch).

Environment and Supervision: The internship will span a duration of 6 months within
the IMAGE team of the GREYC laboratory (UMR CNRS 6072) in Caen, France. It will
be supervised by David Tschumperlé (CNRS Researcher) and Alexis Lerchervy (Associate
Professor, University of Caen).

The internship includes standard compensation for a Master’s internship (between 500-600
euros per month) and can start either in early March or early April 2024.

Interested? Contact us by email, attaching your CV and any document providing an overview
of your profile.
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